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通過上次會議記錄  

  
 工作小組通過上次會議記錄。  
  

工作小組工作計劃  
 
(a)   印製旅遊景點單張及小冊子－「綠續無窮～健康消閑在屯門」  
 
2.  仁愛堂彩虹社區綜合發展中心 (下稱「仁愛堂」 )吳瑞蘭女士向工作小組報告

有關進度。她表示，設計工作方面，由於農曆新年假期較長，設計公司仍需時完成

單張及小冊子的稿件。印刷工作方面，由於提供環保油墨的印刷商較少，如有需要，

仁愛堂希望改用普通油墨印製單張及小冊子。經討論後，工作小組認為使用環保紙

張已達到推廣環保的效果，故同意由仁愛堂按實際需要彈性處理印墨安排。  
 
3.   仁愛堂提供單張及小冊子的彩色樣本，供工作小組在席上傳閱。有成員關注

樣本字體較小，圖片的像素亦可能不足。仁愛堂吳女士回應表示，此樣本未經專業

軟體處理，相信製成品的效果會較為清晰。仁愛堂梁美芬女士補充表示，會繼續與

設計公司跟進製成品使用的字體。  
 
4.   有成員提醒仁愛堂，須注意文字及照片的版權事宜，而印刷品及宣傳品亦須

遵守區議會撥款守則的有關規定，例如不應刊載個別區議員的姓名，並須註明活動



是由區議會贊助。仁愛堂梁女士感謝成員的提醒，並回應表示，有關照片均由仁愛

堂自行攝影，相信不會造成版權問題。秘書補充表示，夥拍機構有責任確保活動安

排符合區議會撥款守則。如有需要，她亦可就有關守則向夥拍機構提供意見。另有

成員提醒仁愛堂，須注意印刷品的語文水平。  
 
5.  由於印製工作時間緊逼，故單張及小冊子的稿件在備妥後，會透過電郵予工

作小組傳閱及提供意見。  
 
(會後補註：上述稿件已於 2 月 21 日予工作小組傳閱。 )  
 
6.  仁愛堂吳女士續表示，啟動禮將於 3 月 3 日下午 2 時 30 分舉行，並於下午 1
時 45 分開始恭候來賓。啟動禮的目標之一，是推廣單張及小冊子所載的三條旅遊

路線。召集人請在座的成員踴躍參加，並請秘書以電郵將活動詳情通知未有出席會

議的成員，邀請他們參與。  
 
(會後補註：上述電郵已於 2 月 21 日發出。 )  
  
(b)  屯門發展路向研究報告及座談會  
 
7.   召集人表示，第一場座談會已於 2012 年 12 月 27 日 (星期四 )假屯門大會堂演

講室舉行。除工作小組成員外，地政總署、消防處、屯門地政處和屯門及元朗規劃

處均有派代表出席座談會，民政處亦有派出代表列席。當日活動反應踴躍，全場滿

座。  
 
8.  經商討後，工作小組定於 3 月 7 日假屯門區議會會議室舉辦第二場座談會，

重點為收集參與者對地區經濟發展的意見。工作小組認為可透過座談會了解區內居

民的想法，以便擬定日後的工作方向時參考。另一方面，有關意見亦可作為嶺南大

學公共政策研究中心 (下稱「嶺南大學」 )的研究材料。  
 
9.  召集人感謝嶺南大學承擔研究報告的工作。應召集人的邀請，嶺南大學何濼

生教授向工作小組簡介研究報告的建議工作方向。何教授表示，研究報告的目的，

應是探討如何提高屯門區的吸引力。具體而言，屯門區須思考如何刺激區內居民消

費，及如何吸引區外人士入住屯門。此外，研究報告須探討屯門區對中小型企業而

言有何優點或缺點，包括在基礎建設和城市規劃上的優勢及不足之處。研究方法方

面，何教授認為須分析有關的統計資料、參考過往的研究報告以及進行問卷調查，

問卷調查的對象應包括本區居民、遊客及商界人士。有成員建議嶺南大學參考區內

政黨就屯門經濟發展及人口政策所進行的研究。  
 
10.  此外，成員亦就屯門區的經濟發展發表意見。有成員認為，屯門區應致力提

供更多就業機會，發展地區經濟，以提升其在全港各區中的經濟地位。召集人同意

上述意見，並認為現時香港整體乃至屯門區的發展，均過度倚重旅遊業，特別是「自

由行」帶來的經濟效益。其表徵之一，是商舖的租售市場出現泡沫。一旦旅客數量

飽和，潛伏的經濟隱憂就會浮面。因此，他認為屯門區不應過份依賴「自由行」引

發的經濟活動，而應致力建立多元化的經濟基礎，以確保地區穩健發展。具體方案

方面，可考慮在屯門河一帶發展水上活動中心，以及興建酒店，為相關行業創造商

機。此外，他關注活化工廠大廈政策對物流業造成的負面影響。他建議在當局活化

工廠大廈的政策較為清晰後，再行探討有關事宜。  
 



11.  因應研究工作的實際需要，工作小組考慮讓嶺南大學在本財政年度完結後，

才提交研究報告。工作小組與嶺南大學就此進行商討，並考慮到多個因素，包括：

參與研究的人員須同時肩負大學的教學及行政工作；暑假期間大學人手較為充裕；

研究報告涉及的範圍較廣，撥款較多，以及研究報告對本區的發展有一定重要性。

秘書表示，由於活動涉及 2012-2013 年度的區議會撥款，故原應盡快於本財政年度

內完成。如工作小組通過將活動延期，為利便工作小組在本財政年度內跟進研究報

告的進度，並清付一部分撥款，屯門婦聯宜於本財政年度結束前提供研究報告的部

分單據。經商討後，工作小組通過如工房委同意，嶺南大學最遲可於 2013 年下半

年內提交研究報告。嶺南大學及屯門婦聯並同意在本財政年度內提交部分單據。召

集人表示，期望嶺南大學最遲在 11 月份完成研究報告，並在可行的情況下，於 9
月份內完成有關報告。  
 
(會後補註：上述研究報告的延期安排已於會後經工房委傳閱通過。其後，有關的

財務安排於 4 月 12 日獲財務、行政及宣傳委員會通過。 )  
 
下次會議日期  
12.   議事完畢，召集人於下午 4 時 15 分宣布會議結束。下次會議日期待定。  
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